
 
J’ai bien aimé l’idée d’empaqueter l’Arc de 

Triomphe. Dommage qu’ils ont réalisé ce chef-d’oeuvre 
après sa mort. Je trouve que l’idée est “très originale” 
comme le dit Arthur, un touriste que j’ai interrogé sur 
place. C’est un beau hommage car de base l’Arc de 
Triomphe semble un peu fade. Attention je ne dis pas 
qu’il est moche mais je trouve que l’empaquetage ça le 
change, ça lui rend un charme. 

Nadir. 
 

 
Je pense que c’est bien que l’oeuvre ait été réalisée 

car on a pas l’habitude de voir un Arc de Triomphe avec 
une toile dessus et ça me fait plaisir que Christo ait 
réalisé même après sa mort. C’est bien car il a réussi son 
rêve avec son propre argent en vendant des oeuvres à lui 
pour réaliser cette immense oeuvre. 

Baran. 
 
 

J’ai beaucoup aimé voir l’Arc de Triomphe en vrai, la 
toucher, faire les activités demandées en groupe. Ce que 
j’ai moins apprécié était le trajet de l’aller mais celui du 
retour était mieux. La meilleur activité d’apèrs moi était 
la découverte de l’empaquetage. 

 

Laurence. 



 
Je trouve l’oeuvre fabuleuse, pour moi c’est 

incroyable que l’on puisse empaqueter des monuments 
comme l’Arc de Triomphe. 

 

Wilna. 
 

Je pense que c’était une belle sortie car c’était bien 
de rencontrer des gens que l’on a jamais croisé, de parler 
aux spectateurs. On s’est bien amusé, l’Arc était très beau 
et on a eu le temps de manger une crêpe ! 

 

Semih. 
 

Je trouve que la sortie était bien. L’Arc de Triomphe 
était beau je l’aimé plutôt aimé. Par contre je n’ai pas trop 
aimé demandé l’avis des gens sur l’oeuvre, il n’avait 
jamais le temps de parler. 

Jade. 
 

Mon avis sur la sortie : 
C’était bien, j’ai aimé la première sortie avec la 

classe Rosa Parks, sauf qu’avec notre groupe nous 
n’avons pas pu toucher l’oeuvre directement.  J’ai aimé le 
nom de mon groupe qui s’appelait “Champs Elysées” 
mais c’est vraiment dommage que nous n’ayons pas pu 
toucher ou être vraiment à côté de l’oeuvre. 

 

Héléna. 



 
Mon avis sur la sortie est que c’était une très bonne 

idée. De plus, j’ai beaucoup apprécié voir l’Arc de 
Triomphe empaqueté et demander l’avis des personnes. 
Leur avis était souvent positif et les gens que nous avons 
rencontré étaient tous gentils. 

Mohamed. 
 
 

Pendant notre sortie j’ai bien aimé les Champs 
Élysées car je n’ai jamais eu l’occasion de les voir de si 
près. J’ai beaucoup aimé le moment où nous avons 
interroger des spectateurs, ils étaient sympathiques, 
beaucoup ont trouvé l’oeuvre “étrange”, “belle”, 
“mystérieuse”, “extraordinaire”, etc.  

Le moment où nous avons du réaliser notre propre 
empaquetage était aussi très drôle, nous avons 
empaqueté des sacs, des trousses, des stylos, des 
bouteilles, et même mon amie Sara ! On comprend 
mieux l’empaquetage quand on le créer. 

 
Kawtar. 

 
 
 
 
 



Je trouve cela bizarre de voir l’oeuvre recouverte car 
depuis qu’elle a été créée elle n’avait jamais été 
recouverte. Dans la sortie, j’ai aimé être empaquetée 
avec Donia et empaqueter Mme Berge. 

 

Jenna. 
 
 

J’ai aimé la sortie car il faisait très beau et qu’il y 
avait plein de belles choses à voir. Tout brillait. Il y avait 
aussi beaucoup de choses à dessiner. Cette sortie était 
très réussi !  

Khalil. 
 
 
J’ai bien aimé la sortie surtout quand on nous a 

empaqueté et quand on a pris une photographie en 
demandant à la police d’apparaitre pour donner du sens 
à la photo de notre groupe. 

 

Tidiane. 


